
 

 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA DÉCIMA OITAVA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos sete (07) dias, do mês de novembro do ano de dois mil e vinte três 
(2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Edgar Rodrigues 
de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo 
Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos, José Moisés de Barros e 
Maria Verônica Araújo dos Santos. Sob a Presidência do Vereador José 
Moisés de Barros, secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de 
Melo   – Vice – Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro 
Secretário. Havendo número legal e invocando a proteção divina o 
Presidente declarou aberta a Sessão. Tendo o presidente afirmando o 
seguinte. Que de conformidade com a deliberação do plenário, o qual 
dispensou a leitura da ATA, sendo a mesma posta em votação única, 
onde foi aprovada por unanimidade. Em seguida foi autorizada a leitura 
das matérias em pauta no expediente desta Sessão. Onde foram lidas as 
seguintes matérias: Ofício GP 150/2023; Mensagens  020 e 021/2023; 
Projetos de Lei: 020/2023, que Dispõe sobre a Alteração do artigo 8º da 
Lei Municipal nº 566 de 16 de dezembro de 2022, e dá outras 
Providencias; Projeto de Lei 021/2023, que Dispõe sobre a autorização 
ao Poder Executivo a desenvolver ações e aporte de Contrapartida 
Municipal para implantar o programa Minha Casa Minha Vida conforme 
disposto na lei 11.977 de 07 de julho de 2009 e da Medida Provisória 
1.162 de 14 de fevereiro de 2023, e também nas disposições das 
instruções normativas do Ministério das Cidades e dá outras 
providências, ambos de autoria ado Poder Executivo; Emenda 
Modificativa 002/2023, ao Projeto de Lei 17/2023 – LOA – 2024; 
Pareceres 003, 004, 011, 012 e 013/2023, de autoria das Comissões 
Competentes, ambos no tocante dos Projetos de Lei 002, 17 e 18/2023, 
de autoria do Executivo e da Emenda Modificativa 002/2023 ao Projeto 
de Lei 17/2023 – LOA 2024 ; Moções de Pesares 053 e 054/2023, de 
autoria dos Parlamentares desta Casa Legislativas;  Requerimentos 254 
e 255/2023, de autoria do vereador José Moisés de Barros; 
Requerimento 256/2023, de autoria do vereador José Ivanildo da Silva e 
Requerimento 257/2023, de autoria do Vereador Érico Barbosa Calado. 
Não havendo mais matéria a ser lida nesta hora o Presidente passou os 
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Projetos 020 e 021/2023, do Executivo, que foram lidos para as 
Comissões Competentes darem os seus respectivos Pareceres. A 
Emenda Modificativa ao |Projeto de Lei 17/2023 – LOA – 2024 e os 
Pareceres 003, 004, 011, 012 e 013/2023, ambos de autoria das 
Comissões Permanentes e Competentes, No tocante dos Projetos de Lei 
002, 17 e 18/2023, do Poder Executivo e da Emenda Modificativa 
003/2023, para a Ordem do Dia desta Sessão e as demais matérias que 
foram lidas para a Ordem do Dia da próxima Sessão. Em seguida 
facultou a apalavra aos Oradores Inscritos no Expediente desta Sessão. 
Onde fez uso da palavra Inicialmente o Vereador Érico Barbosa Calado, 
onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Disse que 
desde já solicitava o apoio dos colegas para o seu requerimento e se 
colocava a disposição dos colegas no sentido de ser favorável aos 
requerimentos de autoria dos mesmos que visam melhorias para o nosso 
povo. Justificou o Requerimento afirmando que o mesmo tem por objetivo 

se ampliar os pontos de abastecimento de água, em locais que já existe 
mas que estão sendo insuficiente para atender a demanda da nossa 
população, citou como exemplo os Sítios: Imbé, Serra do Gurjão, 
Mucambo, Cascavel, Pau Ferro dos Gueiros. Fez a leitura de um Ofício 
do Deputado Danilo Godoy o qual atendendo uma solicitação desta casa, 
fez uma indicação a senhora governadora, solicitado reforço policial para 
o nosso município e a instalação de ponto de apoio da polícia militar no 
Povoado Maniçoba, considerando a localização do mencionado Povoado, 
o qual fax divisa com os municípios de São Bento do Una e Jucatí. Como 
também solicitou os serviços de tapa buracos da PE 193, pois esperava 
que estes serviços sejam realizados no âmbito da PER 193 como um 
todo e não só em parte, a seguir fez uso da palavra o vereador José 
Ivanildo da Silva, o qual iniciou se congratulando com todos os presentes 
e com os internautas.  Solicitou o apoio dos colegas no sentido de serem 
favoráveis ao requerimento de sua autoria. Pois também seria favorável 
as matéria de autoria dos colegas que visam melhorais para a nossa 
população. Justificando o requerimento de sua autoria, o qual tem por 
objetivo a limpeza do canal que fica nas proximidades da residência do 
senhor Neneu, pois no momento que estes serviços forem executados 
irão proporcionar melhorias ao nosso povo. Tendo em vista que o mesmo 
encontra-se entupido e com as trovoados as residências em seu entorno 
corre riscos de inundação. Disse que se todos os deputados que tiveram 
votos em nosso Município fizer um pouco com certeza irá melhorar as 
condições do nosso povo e consequentemente do nosso município. Não 
havendo mais Oradores Inscritos na mesma o Presidente encerrou o 
encerrou o expediente e passou para a Ordem do Dia. Afirmando que de 
acordo com a decisão do Plenário na Sessão anterior, onde por 
unanimidade decidiu dispensar os interstícios existente em Lei, no 
sentido que o Projeto de Lei 019/2023, de autoria do Poder executivo que 
Dispõe sobre abertura de crédito especial para adequação no orçamento 
vigente e utilização do recurso da Lei Paulo Gustavo, e dá outras 
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providencias. Em seguida foi colocado em discussão única o Projeto de 
Lei 019/2023. Não havendo discursão foi posto em votação única, sendo 
o mesmo aprovado por unanimidade. Postos em discussão única os 
Pareceres 003, 004, 011, 012 e 013/2023. Das Comissões Permanentes 
e Competentes, ambos no tocante dos Projetos de Lei 002, 17 e 18/2023 
de autoria do Poder Executivo e a Emenda Modificativa 002/2023, 
apresentada ao Projeto de Lei 17/2023, LOA 2024. Após as discussões 
coloco os mesmos em votação única. Sendo os mesmos aprovados por 
unanimidade. Coloco em discussão única a Emenda Modificativa 
002/2023, ao Projeto de Lei 17/2023 – LOA – 2024. Após as discussões, 
foi posta em votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. 
Posto em primeira discussão o Projeto de Lei 002/2023, de autoria do 
executivo. Após as discussões, foi posto em primeira votação. Sendo o 
mesmo aprovado por sete votos favoráveis e três votos contrários. Posto 
em primeira discussão o Projeto de Lei 17/2023, de autoria do Poder 
executivo. Após as discussões, foi posto em primeira votação, sendo o 

mesmo aprovado por unanimidade. Considerando a Emenda Modificativa 
002/2023, apresentada ao mesmo. Posto em primeira votação o Projeto 
de Lei 18/2023, de autoria do Poder Executivo. Após as discussões, foi 
posto em primeira votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 
Posto em discussão única o Requerimento 253/2023. Não havendo 
discussões, foram posto em votação única. Sendo o mesmo aprovado por 
unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida nesta hora, foi 
facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora. Onde fez uso da 
palavra inicialmente o Vereador Erico Barbosa Calado, onde voltou a se 
congratular com todos os presentes e com os internautas. Justificou o seu 
voto contrário ao Projeto 002/2023, pois o mesmo lhe parou uma dúvida, 
onde o pode ser usado para prejudicar uns e favorecer outros. Ou seja 
pode ser usando como uma Lei eleitoreira, mas esperava que isto não 
venha acontecer, diante da aprovação deste projeto. Não havendo mais 
Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O Presidente a encerrou e passou 
para a hora das explicações pessoais. Facultando a palavra aos 
Oradores Inscritos nesta hora das Explicações Pessoais.  Onde fez uso 
da palavra inicialmente o Vereador Érico Barbosa Calado, onde mais uma 
vez fez uso da palavra iniciando congratulando-se com os presentes e 
com os internautas. Afirmou que esteve fazendo umas visitas em 
algumas ruas e loteamentos da nossa Sede junto com os colegas Edgar 
e José Ernandes, e constatamos diversas irregularidades ou seja 
demandas que a nossa população esperava que sejam sanadas por 
parte do poder público. Citou algumas dessas demandas onde afirmou 
que existe uma galeria no Loteamento Frei Damião que encontra-se ao 
céu aberto, ruas cheias de mato, entulhos, galhos de matos. E sabemos 
que estes problemas já são velhos conhecidos da população e o poder 
público ainda não tomou nem uma providencia para a sanar os mesmos e 
a nossa população espera por solução dos mesmos. Disse que as 
estradas principais da sua região foram feitas, mas os galhos de estradas 
não, onde existe galhos de estradas que foram feitas, pelo prefeito 
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interino, de lá pra cá, não foram mais feitas, o que vem causando 
transtorno para a nossa população e especial os nossos estudantes o 
que ocasionam chegarem atrasados no colégio. O abastecimento de 
água potável vem sendo um grande problema, mas mesmo diante de 
uma seca, ainda vem a esta casa um orçamento com valores reduzidos 
para a agricultura se comparando com o orçamento do ano passado. Não 
se pode continuar se falando que A ou B passou e não fez isso ou aquilo, 
pois quem passou, passou o que tens que ser feito é se voltar o olhar 
para os problemas que afetam a nossa população.  Pois a falta de água, 
de caminhão pipas para abastecer a nossa população é fatos verídicos e 
tens que se providenciar melhorias para a nossa população.  Pois diante 
das necessidades que o homem do campo tem é lamentável se diminuir 
recursos da secretaria de agricultura. Disse ser notório que os serviços de 
tapa buracos da PE 193, vem sendo realizado, e há necessidade que 
estas melhorias sejam realizadas em toda a extensão da PE 193. Pois o 
voto dado pelo nosso povo aos políticos, os mesmos tem que dá um 

retorno a este voto recebido e o retorno se dá em melhorias para o nosso 
povo. Pois temos que darmos resposta a quem nos colocou aqui. Em 
seguida fez uso da palavra o vereador José Ivanildo da Silva, onde voltou 
a se congratular com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes socais. Agradeceu ao executivo e a 
secretaria competente pela realização da limpeza da cacimba do pau, 
pelas reformas das nossas estradas. Disse que somos sabedores que 
nunca faltará o que se fazer em um município, pois esperava que seja 
realizada a reforma dos galhos de estradas. Em seguida fez uso da 
palavra o vereador Geraldo Soares de Barros, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham pelas redes sociais. Disse que no tocante do 
abastecimento de água da zona rural, já tivemos algumas reuniões com 
intuito de encontrarmos soluções para tanta demandas. Disse que se faz 
necessário que cada um de nós vá em busca de dessinalizadores para 
serem colocados em alguns poços artesiano, para com a instalação de 
dessinalizadores iremos tornar água impropria para o consumo humano 
em água. No tocante da PE 193, se faz necessário que os serviços tapa 
buracos sejam, realizados em toda a sua extensão e não só em partes. 
Agradeceu ao Deputado estadual Danilo Godoy pela solicitação de um 
ponto de apoio da PM no Povoado Maniçoba, mas ao seu ver seria mais 
central que este Ponto de Apoio fosse colocado no Povoado Alegre. 
Afirmou que todos nós somos conhecedores das demandas do nosso 
município e da nossa população e sempre estamos em busca de 
solucionar estas demandas. Em seguida fez uso da palavra o vereador 
José Edgar Rodrigues de Lima. Onde iniciou congratulando-se com todos 
os presentes e com os internautas. Afirmou que o que lhe trazia a esta 
tribuna mais uma são cobranças que a nossa população nos, faz e temos 
que cobrarmos da gestão, das secretarias, órgãos e autoridades. Pois 
iniciava reivindicado providencias no tocante do ônibus que faz o 
transporte escolar do sítio Boa Vista dos Inácios, onde o mesmo vive 
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mais quebrado do que servindo os alunos, também é complicado a sua 
super lotação. Disse esperar que o senhor prefeito, secretaria de 
educação e Diretoria de Transporte vejam a situação e sane os 
problemas. Disse que se faz necessário sabermos se vai ou não haver 
rateio este ano para o pessoal da educação, pois já estamos no mês de 
novembro e até agora os setores competentes ao assunto se 
pronunciarem no tocante do assunto. No tocante do Projeto Lei 002/2023, 
que foi discutido e votado nesta Sessão. Pois tinha sido contrário ao 
mesmo por considerar um projeto eleitoreiro e não um projeto que venha 
a nos levar a melhorais. Sabemos que o mesmo será aprovado e será 
sancionado pelo executivo. Mas esperava que o executivo trata-se todos 
por igual e não houvesse favorecimento para ninguém. Solicitou do 
senhor Presidente que autorizasse a secretaria da casa fazer um ofício 
ao executivo solicitando que nos seja enviado um relatório das pessoas 
beneficiadas pelo compra direta com os seus respectivos contratos. Disse 
que há a necessidade de se rever o cardápio, pois faz bastante tempo 

que ficaram de nos enviar a revisão do cardápio e até o momento não 
nos foi enviado. Pois não dá para engolir um cardápio que não se coloca 
os produtos que são produzidos em nosso município tais como: Galinha 
caipira, ovos, leite e seus derivados entre outros. Afirmou que se faz 
necessário que os serviços de tapa buraco da PE 193 chegue em sua 
totalidade, pois faz mais de dois meses que se iniciaram os trabalhos e 
agora é que chegaram ao Povoado Maniçoba. Outra questão é a 
necessidade de se realizar os serviços de reparos da galeria da Vila Frei 
Damião, onde existe um estouro, está a céu aberto, toda a sujeira o que 
uma vergonha além de pôr em risco a saúde da população. Pois 
providencias tens que serem tomadas e urgentes. Disse que esteve com 
os colegas Érico e José Ernandes, fazendo uma visita as ruas que o 
senhor prefeito anunciou que irá realizar o calçamento. Mas só existe 
uma rua com a galeria feita em todas as anunciadas, e existe pelo fato 
que os próprios moradores foram quem fizeram. Não se pode fazer 
calçamento sem saneamento básico, pois primeiro se faz saneamento, 
para poder se fazer calçamento. No tocante do orçamento aprovamos o 
mesmo, devido se fossemos contrário ao mesmo não seria ruim para 
gestão e sim para a nossa população e o nosso município. Pois houve 
um aumento no orçamento e se diminui a agricultura daí ver-se 
claramente que houve uma má distribuição de recursos. A seguir fez uso 
da palavra o vereador José Ernandes da Costa, onde se congratulou com 
todos os presentes e com os internautas. Disse que vem recendo 
diversas reclamações por parte de pais e alunos, que reclamam que 
vários ônibus estão chegando atrasados e os alunos e alunos perdendo 
as primeiras aulas, como também extem muitos ônibus em um estado de 
conservação deplorável. Disse que mais uma vez vinha cobrar melhorias 
no tocante da compesa, pois continua as constantes faltas de água e 
quando têm água nas torneiras é de má qualidade. Vamos nos reunir nós 
onze e vamos a Garanhuns ver se o gerente regional da Compesa nos 
atente e sane os problemas da nossa população. Outra questão que a 
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gestão municipal tem que ver e tomar uma providência é no tocante dos 
animais de grande porte que estão soltos e vias públicas. Disse que 
esteve fazendo uma visita em diversas ruas da nossa cidade e encontrou 
diversas irregularidades: Esgoto a céu aberto, diversas ruas sem 
saneamento básico, calçamento, entulhos nas ruas entre outros. No 
tocante do orçamento aproamos o mesmo, mas sabemos que o mesmo 
foi mal dividido e quem sai perdendo com isto é os nossos agricultores. 
Já o projeto 002 fomos contra por considerarmos que o mesmo é um 
projeto eleitoreiro. Afirmou que tens que em primeiro lugar se fazer as 
galerias para poder se construir calçamento. Em seguida fiz uso da 
palavra onde mim congratulei com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Somos 
conhecedores que temos que fazermos as nossas cobranças ao 
executivo, secretários, órgãos e autoridades competentes, visto que o 
povo nos cobrar que as demandas sejam sanadas, nós temos que 
cobrarmos que as mesmas sejam realizadas e o nosso povo atendido. 

Disse que sabemos que nos falta segurança com certeza, mas também 
falta querer por parte da Policia Militar, pois ocorreu um fato, no Sítio Pau 
Ferro dos Gueiros, foi ligado para a policia Militar não atenderam a 
ligação, ligaram para mim tive que sair do Sítio vim até a Sede por volta 
de uma hora da manhã, relatei o corrido e no outro dia as 14:00 horas, 
ainda não tinham ido atenderem a ocorrência. Temos que nos unir para 
tentarmos ver junto ao nono batalhão um melhor atendimento a nossa 
população. A seguir o senhor presidente, teceu os seus comentários, 
onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Disse ser 
satisfatório ver que os colegas estão vendo as demandas que existe em 
nosso município. Quando ouvimos falar em entulhos nas nossas ruas é 
que a nossa população está construindo, reformando e isto é 
crescimento. Mas que iria levar estas demandas a secretaria competente 
para que sejam tomadas as devidas providências. No quesito máquina, 
estamos esperando melhorias. No tocante da PE 193, estão fazendo os 
serviços de tapa buracos e vamos esperar que seja concluído em sua 
totalidade. Também sabemos que acidentes acontece nesta PE e muito, 
mas em muitas vezes as pessoas provocam os mesmos. No tocante do 
Projeto 002/2023, afirmou que pelo que conhece o senhor prefeito o 
mesmo não vai perseguir nem uma pessoa. No tocante da seca 
convivemos com ela todos os anos e o executivo está fazendo o possível 
para atender a população, mas vamos nos unir e irmos em busca dos 
nossos deputados em busca de dessinalizadores para serem instalado 
nos poços artesiano existentes em nosso município, para se tornar água 
impropria ao consumo em água própria ao consumo. Pois se cada um 
fizer um pouco iremos atender o nosso povo melhor. Afirmou que em 
conversa com o chefe do poder executivo ele lhe informou que chegaram 
cinco dessinalizadores e que iria estar em alguns Poços tais como:  
Cascavel, Pau Ferro dos Gueiros, em Zé Barra e outros. E isto vai dá um 
suporte ao mesmo. Como também lhe informou que está chegando dois 

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/31-20240507100531.pdf

assinado por: idU
ser 239                     



caminhões pipas em breve para dá um suporte no abastecimento da 
nossa população. Afirmou que foi informado que a Compesa estar 
iniciando um trabalho de melhoramento no abastecimento da nossa 
Sede. No tocante do problema dos ônibus que iria levar ao conhecimento 
da secretaria competente. Não havendo mais Oradores Inscritos nesta 
hora nem matéria a ser discutida, o Presidente encerou as Explicações 
Pessoais, e a Sessão, afirmando que esperava contar com todos na 
próxima Sessão que será realizada no dia 14 de novembro de 2023, ás 
dezenove (19:00) horas. Eu, José Ivanildo Pereira Costa, primeiro 
Secretário, lavrei a presente ATA, que, lida, discutida e aprovada vai por 
mim assinada ________________________________________ e 
demais Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. 
Sala das Sessões em 07 de novembro de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 

Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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